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网络问政初现端倪
&&&千篇征文描绘 #我心中的中国科学院$
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!你好#我叫严东生$我要投稿#怎么给到你们呢*"

接到电话不久#!我心中的中国科学院"征文活动办公室

就收到了中科院老领导&两院院士严东生的手稿 1中国科

学院与新中国同行2$

!出于对中国科学院的热爱#我虽年逾九十#也要挤

一些时间#写两篇回忆性文章$一是中国科学院的历史作

用#因为现在很多人对此知之甚少$二是#我在沈阳
&"

年#沈阳金属所的办所经验也许有一些参考价值$"两院

院士师昌绪在给征文活动办公室的亲笔信中写道$

吴征镒&丘成桐&唐有祺..这些知名学者#以及众

多海内外公众#几个月来或怀念&或颂扬&或者建言献

策#以自己诚挚的言语描绘着自己 !心中的中国科学院"$

百天征集
!

千篇回应

!国家的科学院#人民的科学家)))我心中的中国科

学院"网络征文活动自
*

月
)

日启动#到
#

月
!"

日公开

征集结束#利用网络这一便捷平台#先后共收到投稿
%&#%

篇#经审核后发布稿件
%"#*

篇$这些作品#不仅来自资

深院士&知名学者&一线研究人员#还来自高校教师及在
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读的本科生甚至中学生$

征文活动办公室工作人员介绍说#从内容分类看#建言类文章约
)">

#

其余为颂扬类&回顾类和人物事迹类#体现了 !建言未来发展&分析现实

态势&再现优良传统"这一活动主线'从来源看#院外作者接近一半#其

中海外作者撰文
!$

篇#质量很高#体现了此次活动的开放性$其中#在院

外作者中#中国原子能科学研究院研究员方锦清一人投稿达到
%'

篇#几乎

每篇都观点犀利&见解独特'在院内作者中#中国科学院新疆理化技术研

究所原副所长陈子才一人投稿达
!'

篇#记下了他多年来在科学院工作的真

实感悟'在海外投稿者中#美国地质学家&中国科学院外籍院士郎尼(汤

姆森作为 !老外"#成了征文活动中的 !花边"新闻$

为何有将近
&""

篇征文稿件未能公开发布* 征文办公室工作人员对此

解释说%!这主要是与一些投稿和征文活动的主旨以及征文要求不符有关$

比如#未发布的相当一部分稿件内容和中国科学院的机构使命甚至是科技

话题都没有关联#也有些纯粹是投稿者个人成果的展示$"

民主办院的新注释

黄石理工学院计算机专业大四学生陈翔的投稿作品 1建议%建立科学

的科研成果鉴定及其论文质量评价体系2的点击率与好评率都高居前列#

文中不仅系统地列出了问题#并提出了建设性的解决方案$他告诉 1科学

时报2记者#为了这篇征文#他准备了差不多一星期的时间才开始下笔#

!或许会有不妥之处#但是愿和大家一起集思广益#为中科院更加完善的体

制&更加美好的未来出一份力"$

在为数众多的征文投稿中#建言献策类文章是最受人关注的一类$中

科院有关领导表示%!对征文中提出的意见和建议进行梳理很有必要$建议

对全部征文中的意见和建议尽早进行归类整理$"

加拿大蒙特利尔大学工学院教授嵇少丞虽久居海外#但他 !也曾是科

学院人#正因为爱中科院#才常思考中科院的事"$他针对院士制度所写的

征文#长期居于点击率和好评率榜首#用他自己的话说%!观点虽然有些偏

激#却也是肺腑之言$"

在与本报记者的交流中#嵇少丞坦陈%!作为国务院的直属单位#中科

院是最开放&最民主的$我个人认为#中科院在处理学术不端等方面还有

文章作品三等奖
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很多事情可做#只有这样才能提升院士和中科院在人民心目中的地位$"

建设中科大北京分校&允许小部分人从事没有限制的研究&需要高质

量同行评议的科学研究..这些建议有从顶层设计考虑#有劝科研人员勿

忘保重身体健康#还有关注园区管理与服务#核心都是希望中国科学院健

康有序地发展$

不少网友纷纷在新浪微博&科学网等网络社区留言#认为建言类文章

在征文稿中占主导#反映了公众对中国科学院深化改革开放的期望之大和

热情之高$科学网博主高建国写道%!中科院应该起到领导改革的作用#做

出表率$祝福中科院3"

开放兴院的新起点

利用网络平台向全球公开征文#是一项极具开放性的活动$其中#!网

友走进中国科学院"系列活动作为征文活动的拳头项目#与中科院每年一

度的 !公众开放日"活动一脉相承$

$

月
!!

日#近
$"

名来自人民网&科学

网的网友得以在一天之内#密集接触中科院各研究单位的 !看家法宝"#探

月工程运控&北京正负电子对撞机等都在行程之列$

网友王一是北京市大兴一中一名高中物理老师#在得知自己的父亲被

选中参加活动后#即刻联系了征文活动办公室#希望自己也有机会走进中

科院$他向记者表示#那一天的活动有点疲惫#但收获很多#希望这样的

活动多向学生们开放#将会是非常有影响力的 !理想教育"$

除此之外#征文活动的第一场院士专家在线访谈#

$

月
!'

日在人民网

举行$陈和生&崔向群&郭华东&赵振&罗小安等专家以北京正负电子对

撞机&上海光源&遥感飞机等为例#揭秘中国大科学装置#吸引了众多网

友的关注$据悉#围绕着中国科学院野外台站与科考生活的第二场院士专

家在线访谈#也在紧密筹划之中$

目前#由众多资深专家组成的评委会正在紧张工作之中#他们将负责

选出
'"

篇入围征文#从
#

月
&"

日起再接受网络终选投票#最终决出获奖

作品后结集出版#获奖作者将有望获邀出席颁奖典礼#以及参加 !与院长

面对面"座谈会$正如方锦清对记者所言#!征文是一个良好的开端$下一

步是让这些建议意见能够在今后发挥智库&指导和参考的作用$希望这次

活动不至于成为一种作秀#而应成为鞭策和鼓舞前进的动力"$

创新年轮
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攀登足迹
中国科学院第十二届科星奖获奖作品选


